
Diretora Assistencial participa
das celebrações de 175 anos

C O N G R E G A Ç Ã O 

A diretora Assistencial do Divina, Irmã Ilani Maria 
Reis, integrou o grupo de religiosas que viajou à Europa 
para celebrar o aniversário de 175 anos de fundação da 
Congregação das Irmãs da Divina Providência. As Irmãs, 
procedentes dos quatro continentes, visitaram a sede da 
Congregação em Münster, na Alemanha, e países como 
Holanda e Itália (Vaticano). Irmã Ilani, que foi pela 
primeira vez à sede da Congregação em 53 anos de vida 
religiosa, frisou que “as experiências e emoções foram 
indescritíveis, impossíveis de serem verbalizadas. Nos 
sentimos abençoadas”, definiu. 

A diretora Assistencial recordou que as Irmãs foram 
motivadas a não terem medo de lançar a semente. 
“A esperança nos faz tentar algo novo. Nosso fundador 
não teve medo de arriscar ao ver crianças sem lar. Só 
lançando as sementes é que podemos colher os frutos”, 
resumiu. Além das Irmãs Ilani e Lucila, da Província Mãe 
da Providência, representaram a América Latina as Irmãs 
Adelaide, Cleusa, Ivone, Laudeci, Ruth, Marilze, 
Francisca e Neusa.   

Na  Praça da Basílica, no Vaticano, as religiosas foram 
saudadas pelo pontífice. Em meio às saudações o Papa 
disse: “Asi como a las Religiosas Hermanas de La Divina 
Providencia que celebran los 175 años de la fundación de 
su instituto”. Foi um dos  momentos em que ninguém 
conteve as emoções, relatou Irmã Ilani. 
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Yasmin
Yasmin nasceu no dia 2 de outubro, com 3.450 kg 
e medindo 49 cm. Filha de Cíntia Jardim,  
atendente de Nutrição do SND, e do seu esposo, 
Onel Lundy, a pequena veio para alegrar a casa e 
fazer companhia para os manos Patrick, de 14, e 
Cesar, de 15 anos. “É o recomeço depois de tanto 
tempo. Agora tenho meu sonho realizado de ser 
mãe de uma menina”, conta Cíntia.

Isadora
Filha da técnica de Enfermagem Bibiana Ceroni e de 
seu esposo, Venâncio Silva da Silva, Isadora nasceu 
no dia 25 de setembro, medindo 47cm e pesando 
2.974 kg. “Estamos nos adaptando e nos conhecendo. 
Um bebê muda toda a vida e a rotina de uma família. 
Ela chegou para nos dar mais alegria, felicidade e 
muito amor. Cada dia é uma descoberta diferente, 
estamos felizes e apaixonados”, afirma Bibiana.

Palestra esclarece o funcionamento
das novas regras na Área da Saúde  
Tendo em vista as mudanças da nova Lei Trabalhista nº 13.467, de 14 de julho de 
2017, que entraram em vigor no dia 11 de novembro, e da Medida Provisória nº 
808, de 14 de novembro de 2017, a Rede de Saúde Divina Providência promoveu 
uma palestra para esclarecer as dúvidas dos funcionários em relação às novas regras.

R E F O R M A T R A B A L H I S TA

N A S C I M E N T O S

Veículo de Divulgação Interna do Hospital Divina Providência

O evento aconteceu em 28 de novembro 

no Auditório Casa da Acolhida e foi 

ministrado pela advogada Rosa Maria 

Nascimento, da Jaeger Advogados, e pelo 

coordenador do Recursos Humanos da Rede 

Divina Providência, Glademir Bastians.

Entre os pontos abordados estiveram a 

jornada de trabalho 12x36, que foi definitiva-

mente regulamentada, e, para o Setor da Saúde, 

pode ser firmada através de acordo individual 

escrito. A Dra. Rosa Maria explicou ainda que a 

reforma também trouxe mudanças para a 

Contribuição Sindical, que, agora, será 

descontada dos empregados que autorizarem 

prévia e expressamente o seu recolhimento.

Para as mulheres a Reforma Trabalhista 

também prevê que os horários de descanso 

para amamentação serão definidos em 

acordo individual entre a trabalhadora e o 

empregador. “Aquelas categorias que já 

trazem cláusula estabelecendo critérios para 

parcelamento de férias deverão ser observa-

das enquanto a convenção estiver em 

vigência”, completou a advogada.

Por fim, Dra. Rosa Maria explicou que 

aquilo que for acordado tem prevalência 

sobre o legislado, ou seja, as Convenções 

Coletivas e Acordos Coletivos deverão ser 

acolhidos pelo Judiciário, pois prevalecem 

sobre a Lei. “Precisamos de um tempo para 

entender e nos adaptar às novas regras, com 

cautela”, finalizou Glademir Bastians.

Feliz Natal
A Direção da Rede de Saúde Divina 
Providência deseja que os ensinamentos de 
Jesus, sobretudo a solidariedade e o amor ao 
próximo, estejam em nossas reflexões. Um Feliz 
Natal e que, no Ano Novo, sigamos com fé a 
nossa nobre Missão de cuidar da vida.
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A supervisora da Internação, Gisele Paim, 

concluiu a graduação em Administração, na 

Universidade Anhanguera. Gisele conta que optou por 

este curso, por ser da sua área de atuação, no Divina. 

“Foi muito bom fazer este curso, pois é o que eu 

exerço aqui.” Além disso, conforme Gisele, reforça a 

questão da formação e o crescimento profissional 

como principais fatores para a contribuição no 

trabalho. “Esta experiência faz com que eu possa 

cooperar com os demais colegas,” finaliza.

Gisele forma-se
em Administração

Central surge para
aumentar a segurança

O Divina conta, desde outubro, com as 

atividades de uma Central de Saneantes. 

Sob a supervisão da farmacêutica Michele 

John Müller, e vinculada ao Serviço de 

Farmácia, a Central surgiu para a 

uniformização dos processos de diluição 

dos produtos utilizados na higienização do 

Hospital. 

“A principal medida é aumentar a 

segurança dos processos, desde a produção 

até o uso, com especial atenção ao correto 

registro e identificação dos frascos e à 

redução do desperdício”, explica Michele. 

O local conta com os auxiliares de 

Farmácia Cinara Zelbraslkowoki – na foto 

com a farmacêutica Veridiana dos Santos – 

e Alberto Figueiredo na operação, 

oferecendo o atendimento às equipes das 7h 

às 19h, nos sete dias da semana.

F O R M AT U R A S

S A N E A N T E S

Recém-chegados recebem
primeira capacitação

Daiane Barbosa, que atua como técnica de 

Enfermagem no 6° Andar, destaca o projeto como 

um ambiente de conhecimento. “Acho muito boa a 

proposta, pois é uma maneira de fazer com que o 

funcionário conheça as normas e rotinas da 

empresa, fazendo com que este novo integrante se 

adapte melhor ao local, conhecendo sua 

organização.”

Ainda para Daiane, o programa faz com que o 

recém-chegado perceba que realmente faz parte do 

ambiente. “Percebi que minha visão de cuidado é a 

mesma que a do Hospital”, constatou. Para Adriana 

Barcellos, que iniciou no Bloco Cirúrgico do 

sétimo andar, a integração possibilita uma reflexão 

sobre o trabalho da instituição: “Achei muito 

interessante, pois podemos conhecer um pouco da 

história do Hospital, sua estrutura organizacional e 

o atendimento humanizado,” finaliza. 

O Programa é a primeira capacitação recebida 

pelos funcionários e esclarece inúmeros aspectos 

que envolvem cuidados e informações no ambiente 

hospitalar. 

O Programa de Integração do mês de novembro foi
realizado nos dias 6 e 7 e 13 e 14 no Auditório. 

I N T E G R A Ç Ã O
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Viviane da Rosa Silva, técnica revisora 

do CTI Neonatal, formou-se em Gestão 

Hospitalar a distância pela INEP. Funcionária 

do Hospital desde 2002 Viviane conta que a 

emoção de se formar foi muito grande, 

depois de 15 anos de atuação no Divina. 

“É uma gratificação e um momento muito 

especial.” Sua intenção ainda é continuar os 

estudos. “Quero muito me qualificar com 

uma pós-graduação em Auditoria”, finaliza. 

Viviane gradua-se em
Gestão Hospitalar

Vanessa agora é supervisora
de Agendamento

Desde o dia 1º de 

novembro, Vanessa 

Machado Martins exerce 

a função de supervisora 

de atendimento no setor 

de Agendamento. Antes 

da mudança, a 

funcionária trabalhava 

como analista na Central 

de Atualizações, onde 

autorizava cirurgias, materiais e procedimentos. A rotina agora é 

um pouco diferente: Vanessa faz o agendamento das cirurgias, mas 

ressalta que os dois setores trabalham em conjunto: “Está sendo 

muito bom, até porque a Central depende do agendamento, é um 

trabalho em equipe. Além disso, fui bem acolhida pelo setor”.

P R O M O Ç Õ E S
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O orçamento como ferramenta de
apoio à gestão organizacional

A estratégia leva em conta as diretrizes, métodos, 

instrumentos e cronogramas, e é integrada pelos 

planos de produção, investimentos, receitas e 

despesas, fluxo de caixa e planos de ação. 

O orçamento está alinhado aos objetivos estratégicos 

da instituição, uma vez que é uma ferramenta que 

permite traduzir a estratégia em números, 

consolidando metas e resultados.

A analista de Controladoria, Fernanda Back – na 

foto com o contador João Berto – , explica que o 

processo de elaboração do planejamento está sendo 

desenvolvido por meio de ciclos de reuniões com a 

participação de todos os  níveis e áreas da 

organização. “São encontros setoriais e em grupos, 

fomentando a interação entre todos para a composição 

de cenários e perspectivas”, resume. Ainda conforme 

Fernanda, o processo é adotado em todas as unidades 

da Rede: Hospital Divina Providência, Hospital 

Independência; Hospital São José, de Arroio do Meio; 

e Hospital Santa Isabel, de Progresso.

“Os resultados das unidades são consolidados e 

cada uma tem sua meta para geração de resultado 

econômico e financeiro, viabilizando que a Rede 

alcance os seus objetivos”, relata Fernanda. A analista 

enfatiza que é de extrema importância o envolvimento 

dos gestores e da Direção para que as ações planejadas 

tenham maior probabilidade de alcançar as metas. Em 

dezembro, será apresentada a versão final do plano 

para aprovação.

O setor de Controladoria da Rede de Saúde Divina Providência apresentou para os gestores
da instituição, no dia 10 de outubro, o Plano de Elaboração do Orçamento de 2018.

P L A N E J A M E N T O  F I N A N C E I R O

A diretora Assistencial do Hospital, Irmã Ilani 

Maria Reis, fez um relato de sua viagem à Europa 

como parte da programação dos 175 anos da 

Congregação das Irmãs da Divina Providência (leia 

matéria na capa), no encerramento da Reunião Mensal 

de Desenvolvimento Organizacional (RMDO), 

realizada no dia 22 de novembro.

A VIDA QUE VALE A PENA 

A coordenadora de Planejamento, Olvides 

Martini, apresentou um vídeo do professor Clóvis 

Barros Filho, com ensinamentos de Jesus Cristo: 

“A vida que vale a pena é a vida dedicada ao outro”, 

que teve comentários da coordenadora da Pastoral da 

Saúde, Irmã Elise Sehnem (foto). Na sequência, o 

gerente-geral de Serviços, Ricardo Minotto, apresen-

tou os indicadores. Falou sobre as receitas e despesas 

e a satisfação dos clientes, que chega a 91%. Concluiu 

afirmando que o grupo precisa continuar perseguindo 

o equilíbrio econômico e financeiro, ampliando o uso 

da capacidade instalada do Hospital. 

O diretor técnico, Dr. Fernando Fernandes, mostrou 

os números de atendimento e convidou o gerente 

médico da Emergência, Dr. Maurício Menna Barreto, 

para explicar o fluxo de pacientes naquele setor. 

A enfermeira Taiana Lando, coordenadora do Serviço 

de Controle de Infecção, falou sobre alguns pontos de 

sua área, que busca continuamente a segurança do 

paciente. Entre eles, relatou o aumento de 11% na 

adesão à lavagem de mãos em relação ao ano anterior e 

explicou a implantação do sistema de monitoramento 

de Infecção de Sítio Cirúrgico Pós-Alta. 

PLANEJAMENTO ESTRATÉGICO

A coordenadora de Planejamento, Olvides Martini, 

participou nos dias 24 e 25 de outubro do curso Strategy 

Execution - Alinhamento e Desdobramento da 

Estratégia na Organização e nos Processos e Gestão da 

Mudança para a Execução da Estratégia. O evento foi 

promovido pela Symnetics, em São Paulo.

NUTRIÇÃO

A nutricionista Fernanda Rochedo Lara Schaidhauer, 

do SND, participou, no dia 6 de novembro, da Reunião 

do Departamento de Nutrição, organizada pela 

SOTIRGS, em Porto Alegre. 

FARMÁCIA

A farmacêutica Veridiana Silveira dos Santos da 

Farmácia esteve presente no dia 7 de novembro do 

Programa de Desenvolvimento de Líderes, organizado 

pelo SindiHospa em Porto Alegre.

INFORMÁTICA

O supervisor de suporte da Informática, Wagner 

Ribeiro, esteve presente, no dia 7 de novembro, no

Gerenciamento de Operações com o Realize 

Operations, organizado pela DELL, em Eldorado do 

Sul.

CONTROLE DE INFECÇÃO

A enfermeira Mirian Steyer, do Serviço de Controle de 

Infecção Hospitalar, esteve presente, dia 10 de 

novembro, na Oficina de Atualização de Vigilância 

Epidemiológica HIV, AIDS, SIFILIS, HCV e TB, 

organizada pela Santa Casa de Misericórdia, em Porto 

Alegre.

PREVENÇÃO

As enfermeiras Naira Soccol e Patrícia Vieira Rocha, do 

CTI Adulto, participaram, dia 23 de novembro, do II 

Simpósio de Prevenção de Lesão por Pressão, 

organizado pelo Hospital Independência, em Porto 

Alegre.

SISTEMAS ASSISTENCIAIS 

O supervisor de Sistemas Assistenciais, Murilo Graeff, 

da Informática, esteve presente, nos dias 27 e 28 de 

novembro, no Informática em Saúde e Ciência de 

Dados - Uma abordagem multidisciplinar, organizado 

pela Ufrgs, em Porto Alegre.

MEDICINA INTENSIVA

As enfermeiras Graziela Sturza Oliveira e Tatiane Oss 

da Silva, e os médicos Cassio Mallmann e Pablo 

Richter, do CTI Adulto, estiveram presentes no dia 11 

de novembro no XIII Congresso Mundial de Medicina 

Intensiva, organizado pela AMIB, no Rio de Janeiro.

CARDIOLOGIA

Os médicos Rodrigo Dalla Rosa Necchi, da 

Emergência, e Ricardo Castro Carrera, do CTI Adulto, 

participaram, no dia 5 de novembro, do 72º Congresso 

Brasileiro de Cardiologia, organizado pela Sociedade 

Brasileira de Cardiologia, em São Paulo.  Já o médico 

Guilherme Augusto Reissig Pereira participou, no dia 3 

de novembro, da Prova de título de especialista em 

Cardiologia, organizada pela Sociedade Brasileira de 

Cardiologia, também em São Paulo.

HEMATOLOGIA

O médico Sergio Medina, do Banco de Sangue, 

participou no dia 11 de novembro do Hemo 2017, 

organizado pela Sociedade Brasileira de Hematologia e 

Hemoterapia, em Curitiba.   

Irmã Ilani compartilha celebrações de
aniversário da Congregação

P L A N E J A M E N T O  E S T R AT É G I C O

C U R S O S  E  C O N G R E S S O S
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O Natal está chegando 

e a Associação dos 

Funcionários do Hospital 

Divina Providência 

convida todos para a 

Festa da AFHDP, que será 

realizada dia 16 de 

dezembro, às 20h, na 

Casa do Gaúcho, que está 

localizada na rua Otávio 

Francisco Caruso, 301, no 

Parque da Harmonia, em 

Porto Alegre. Para os 

associados os convites são 

gratuitos, enquanto os 

acompanhantes precisam 

pagar R$ 35,00 e crianças 

de 5 a 8 anos, R$ 20,00. 

O convite não inclui 

bebidas. Além do jantar, 

haverá sorteio de brindes, 

música e muita diversão.

Festa de Natal será na Casa do Gaúcho   

A Associação dos Funcionários do Hospital Divina Providência 

(AFHDP) promove, entre os dias 18 e 22 de dezembro, das 7h às 19h, o 

Mega Feirão de Natal, que acontecerá na Sede da Associação, na Rua 

da Gruta, nº 73. Entre os produtos que poderão ser adquiridos estarão 

roupas, calçados, cosméticos, artigos para casa, perfumaria e 

chocolates. Serão muitas promoções. Confira a seguir a lista de 

feirantes: Natura, Mary Kay, O Boticário, Close.com, Tramontina, 

Chocolates Florybal, Yasmin Modas e Jaqueline Calçados. As compras 

poderão ser debitadas no Cartão do Associado. 

Em dezembro haverá
Mega Feirão de Natal 

ASSOCIE-SE   Você paga apenas a mensalidade equivalente
a 0,5% do salário base, descontada em folha de pagamento

Prevenção pode viabilizar a cura de
90% dos cânceres de próstata   

N O V E M B R O A Z U L

“Temos os tratamentos mais modernos com os 
recursos das novas tecnologias, que diminuem o 
tempo de internação e possibilitam rápida recupera-
ção.” É assim que o médico urologista do Divina, Dr. 
Eduardo Terra Lucas, define o Serviço de Urologia. 
Além dos tratamentos mais avançados, como a 
cirurgia por videolaparoscopia, o serviço também 

conta com consultas eletivas.
O especialista explica que o câncer de próstata é 

o que mais acomete as pessoas do sexo masculino. 
Dr. Eduardo conta que um em cada seis homens 
corre risco de desenvolver este tipo de câncer. 
“A partir dos 50 anos aumenta a incidência de câncer 
de próstata, que não possui sintomas em seus 
estágios iniciais. Por isso, é preciso fazer exames 
regularmente”, afirma o médico. 

Outra observação do especialista é que homens 
negros, por apresentarem um risco maior de 
desenvolverem tumores de próstata mais agressivos, 
devem iniciar o acompanhamento a partir dos 45 
anos. A realização de exames de rotina é fundamental 
para se obter o diagnóstico precoce e possibilitar a 
cura em cerca 90% dos casos. Esse tipo de câncer 
pode ser diagnosticado precocemente por meio de 
um exame de sangue, chamado PSA, combinado ao 
exame de toque retal. 

Carregador de celulares facilita a vida do paciente 

R E C E P Ç Ã O  C E N T R A L

Atendendo às necessidades dos clientes, está em 
funcionamento desde o dia 2 de outubro, na Recepção Central, 
um totem para carregamento de celulares. A coordenadora de 
Hotelaria, Elisangela Calvi, explica que, tendo em vista a 
preocupação em satisfazer e atender da melhor forma quem 
vem cuidar da saúde no Divina, houve um empenho no 
atendimento dessa demanda. O totem foi confeccionado pelos 
funcionários da marcenaria do Hospital. Em breve, um 
equipamento semelhante também será instalado na Emergência.

Planos de ação envolvendo desenvolvimento de 
equipes levando em conta objetivos e as necessidades 
dos clientes. Este foi um dos temas debatidos pelas 
lideranças da Rede de Saúde Divina Providência no 
15º encontro do Programa de Desenvolvimento de 
Líderes (PDL), realizado em 28 de novembro, no 
auditório Casa da Acolhida. O encontro final das 
várias etapas que aconteceram ao longo do ano 
também teve por objetivo eleger as prioridades de 
cada serviço e estabelecer metas.  

A Irmã Cleomar Abreu, do RH, que fez a 
abertura, exemplificou através de vídeos a 
importância do trabalho em equipe e o quanto os 
resultados atingem aspectos positivos dentro desse 
sistema.

As enfermeiras Gláucia Trevisan, coordenadora 
do Escritório do Centro de Formação e Investigação 
da Rede, e Cíntia Correa, que atua no treinamento, 
exemplificaram as alegrias e satisfações no trabalho. 
Também salientaram as possibilidades de melhorar o 
ambiente conjunto, propondo atividades em grupo 
com foco em superar os desafios. 

O trabalho em grupo
potencializa o crescimento
prossional

P D L
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Hospital São José - Arroio do Meio

O Hospital São José, com muita 

alegria, prestou homenagens às Irmãs 

da Divina Providência pela passagem 

do Jubileu da Congregação. Por meio 

de uma celebração festiva ocorrida 

no dia 1º de novembro, comemoraram-

se os 175 anos de Louvor e Gratidão. 

Na ocasião, foram apresentadas em 

vídeo e cartazes as homenagens dos 

funcionários ao Carisma da Divina 

Providência, que, através 

dos tempos, continua 

motivando e inspirando 

a colaborar nesta missão.

A instituição foi 

fundada pelo Pe. 

Eduardo Michelis em 

1842. Impressionado 

pela miséria social das 

crianças órfãs e pobres 

de Münster, na Alemanha, reconhe-

ceu à luz de sua profunda fé na 

Divina Providência um apelo de 

Deus e respondeu com atitude e amor 

cristão. Hoje a Congregação está 

presente em quatro continentes: 

Europa, América, Ásia e África, para 

ser sinal do amor de Deus e da 

esperança cristã.

Celebração homenageia os
175 anos da Congregação 

I R M Ã S D A D I V I N A P R O V I D Ê N C I A

Hospital Santa Isabel - Progresso 

Conforme a resolução nº 206/2017 

da Comissão Intergestores Bipartite 

(CIB - RS), desde agosto deste ano o 

Hospital São José passou a ser 

referência regional no 

atendimento a gestantes de 

risco habitual, firmando 

convênio com sete municípios 

da região: Capitão, Putinga, 

Pouso Novo, Progresso, 

Relvado, São José do Herval e 

Travesseiro. A demanda 

estimada está em 365 partos 

anuais pelo SUS.

Atendendo às exigências 

de infraestrutura física, processos e 

procedimentos preconizados pela 

legislação dos órgãos de Vigilância 

Sanitária e do Ministério da Saúde, a 

Maternidade do Hospital, já pertencente 

à Rede Cegonha, oferece atendimento 

integral às gestantes, contando com o 

apoio de médicos obstetras e 

pediatras em regime de 

sobreaviso 24h e uma equipe 

multiprofissional qualificada.

Na busca da excelência no 

atendimento e visando 

garantir a qualidade da 

assistência ao pré-parto, parto 

e puerpério,  a instituição 

realiza atendimento seguro e 

humanizado para todas as 

mulheres. Também mantém 

contato permanente com as secretarias 

de saúde dos municípios de referência, 

para promover e facilitar o trabalho em 

rede.

HSJ é referência regional no
atendimento a gestantes

M AT E R N I D A D E

Encarte da Rede de Saúde Divina Providência 
Nº 02

Nov/2017 

A Direção e as irmãs do Hospital 

Santa Isabel conduziram, nos dias 20 

e 21 de novembro, um encontro de 

formação e acompanhamento de 

metas, destinado aos funcionários da 

instituição. A atividade foi realizada 

em duas etapas. Conduzida pela Irmã 

Joana Wailand e alinhada aos 

objetivos estratégicos da instituição, a 

primeira etapa foi destinada a temas 

relativos ao Horizonte das Irmãs da 

Divina Providência, e ao modelo 

organizacional da Congregação no 

Brasil e no mundo. Irmã Joana 

discorreu, também, acerca da 

importância do trabalho 

dos leigos e das leigas 

para que a Missão possa 

ser concretizada. 

Na segunda etapa 

foram abordados temas 

relativos ao modelo de 

gestão do HSI, e a 

arquitetura organizacio-

nal. A administradora  

Maria Inês Schmitt, que 

conduziu esta parte do 

encontro, apresentou, também, os 

principais indicadores de gestão, 

referentes ao ano em curso. 

O objetivo foi compartilhar as 

informações sobre o desempenho do 

Hospital. “Compartilhar as informa-

ções sobre o desempenho auxilia para 

que todos se sintam integrados e 

comprometidos com os objetivos do 

HSI”, destacou.

A nutricionista Ângela Pozzebon 

destacou que “quanto mais nos 

aproximamos do Carisma e da 

Missão, mais sentimos que estes 

valores são, também, nossos”, frisou.

Encontro com funcionários
descentraliza informações

G E S T Ã O C O M PA R T I L H A D A

Considerada uma vilã da modernida-

de, a ansiedade afeta hoje cerca de 33% 

da população mundial, segundo 

levantamento da Organização Mundial 

da Saúde (OMS), sendo que o Brasil 

está sempre entre os primeiros da lista. 

A ansiedade caracteriza-se pela presença 

de um estado persistente de preocupação 

excessiva com eventos diários. Na maior 

parte dos dias este estado é capaz de 

afetar de forma significativa a qualidade 

de vida do paciente, gerar medos onde 

não há um perigo real, além de provocar 

desconforto físico e mental. 

A farmacêutica Priscila Zerves 

explica que a função terapêutica de 

áreas verdes foi comprovada por 

diversos estudos científicos, em que a 

vegetação se apresenta como uma 

excelente ferramenta para a melhoria 

das condições climáticas e o aumento do 

conforto em hospitais. O Hospital Santa 

Isabel vem se preocupando em 

revitalizar os ambientes internos e 

externos, plantando flores e frutos e 

realizando podas. “A preocupação 

também está na instalação de lixeiras, 

melhorias na Gruta de Nossa Senhora de 

Fátima – doada por familiares de 

pacientes que obtiveram melhoras de 

saúde – e reforma de calçadas em 

parceria com a Prefeitura”, acrescenta.

Ainda conforme a farmacêutica, os 

benefícios são focados na melhora 

psicológica da pessoa, que, consequente-

mente, pode contribuir para uma 

repercussão positiva nas questões físicas. 

“Também podemos melhorar o ambiente 

para a força de trabalho do Hospital. Os 

funcionários merecem especial atenção 

para alcançar o máximo do seu potenci-

al”, comenta. O fato é que mesmo a 

melhor infraestrutura do mundo não 

pode substituir a empatia, o carinho e a 

atenção que muitas vezes fazem a 

diferença. “Quando se pode fazer algo a 

mais todos ficam felizes, pois paciente 

recuperado e satisfeito com o atendimen-

to é a essência de uma verdadeira 

instituição de saúde”, conclui Priscila. 

Áreas verdes combatem a ansiedade

A M B I E N T E H O S P I TA L A R
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Para comemorar os 175 anos da Congregação das Irmãs da 

Divina Providência, o Pe. Fábio Christ celebrou uma Missa de 

Ação de Graças no Auditório. No momento religioso, que 

ocorreu no dia 1º de novembro, a diretora Assistencial, Irmã 

Maria Cecília Koerber, agradeceu a presença de todos: “Somos 

muito gratos a Deus por este momento”. 

A religiosa também lembrou as celebrações que estavam 

sendo feitas nos outros hospitais da Rede e salientou a 

importância da data: “Temos que recordar os feitos das Irmãs da 

Divina Providência, que estão sendo como mães para aqueles que 

necessitam, levando carinho e acolhida”. 

Celebrados os 175 anos da Congregação

O Independência realizou, no dia 23 de  novembro,  

o II Simpósio de Prevenção de Lesão por Pressão. 

O evento, que ocorreu no Auditório, teve por objetivo 

alertar para a prevenção de lesões. A atividade teve 

palestras das 8h30min às 17h e contou com expressiva 

participação do público externo. A comissão 

organizadora (foto) se sentiu gratificada com a procura.

A enfermeira Ana Baust, especialista em 

Metodologias Ativas, falou sobre o “Uso racional da 

tecnologia em curativos”, abordando o uso das 

tecnologias nas lesões de pele. A profissional ainda 

destacou a importância da prevenção, método mais 

efetivo e mais barato. A fisioterapeuta e membro da 

Comissão de Pele do Hospital, Grasieli Fernandes, 

também falou sobre o que acredita ser o ideal: 

“O principal e melhor tratamento é a prevenção”, 

resumiu. A enfermeira da Unidade de Internação e 

coordenadora da Comissão de Pele do HI, Angélica 

Izaguirres, apresentou cases de pacientes. 

II Simpósio de Prevenção aprofunda aprendizado

L E S Ã O P O R P R E S S Ã O

Para conscientizar o público interno sobre a 

necessidade de prevenção ao Câncer de Próstata e 

tirar as dúvidas sobre a doença, o Independência 

promoveu, no dia 17 de novembro, o Novembro 

Azul. O evento foi organizado pela CIPA - 

Comissão Interna de Prevenção de Acidentes, com 

o tema: Mês de Prevenção e Conscientização do 

Câncer de Próstata.

A atividade contou com a apresentação da peça 

de teatro “Pânico de Consultório” que explicou a 

importância da realização dos exames e mostrou 

aos homens que é preciso vencer o preconceito.

O evento também contou com a palestra do 

professor Fabiano Silva da Silva, mestre em 

Enfermagem na Escola de Saúde Unilasalle e 

coordenador do “Projeto Qualidade de Vida e 

Saúde do Trabalhador”  do Hospital. 

Evento previne o
Câncer de Próstata

N O V E M B R O A Z U L

O Hospital Independência promove para quem está 

ingressando na equipe o Programa de Orientação 

Geral, que além de ser uma forma de acolher quem está 

chegando, é muito importante para informar sobre as 

regras gerais da instituição. O Programa de novembro 

aconteceu nos dias 13 e 14.

Alessandra Silveira, que atua como atendente de 

Nutrição no turno da manhã, gostou muito da integra-

ção, pois conseguiu esclarecer todas as suas dúvidas. 

“Consegui tirar as minhas dúvidas e também gostei 

muito do ambiente e do acolhimento de todos”, afirma.

O enfermeiro Alcione Borges, da Internação, 

também compartilha a opinião da colega: que o 

ambiente acolhedor faz a diferença. “Achei um ótimo 

ambiente de trabalho, aqui tem uma energia muito 

boa”, finaliza.

Programa causa ótima impressão nos recém-contratados 

P O G

I R M Ã S D A D I V I N A P R O V I D Ê N C I A

2

A voluntária do IMAMA – Instituto da Mama 

do RS, Nancy Kretzer, foi a palestrante do 

Outubro Rosa realizado no dia 26 de outubro. 

Conforme a técnica de Segurança do Trabalho e 

secretária da CIPA, Sharlene Chaves,  a palestrante 

falou sobre a importância da prevenção ao câncer 

de mama com o autotoque e a observação de sinais 

e sintomas.

Prevenção ao
Câncer de Mama

O U T U B R O R O S A 

O Independência nomeou no mês de novembro um 

Conselho Editorial que será responsável pelas 

sugestões de pauta do encarte no informativo 

Divininho, cuja primeira edição em rede foi publicada 

em setembro. Os integrantes do Conselho são: Ana 

Rúbia da Rosa, da Hotelaria; Karine Benini, da 

Unidade de Internação; Luiz Gustavo Martins, do 

Recursos Humanos; Solange Fassbinder, do Controle 

de Infecção, e Thiago Silva, da Manutenção.

Ao final da primeira reunião, Luiz Gustavo foi 

eleito o coordenador do grupo. Os integrantes 

permanecerão por um ano na função, quando haverá a 

substituição de 50% do grupo e a eleição de um novo 

coordenador. O propósito é evitar a sobrecarga de 

tarefas às mesmas pessoas e possibilitar a renovação 

sistemática do Conselho. 

Conselho Editorial é empossado
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